Hans-Peter Ritz, Mitarbeiter der Schreinerei Holzbau Weger, hat den Kirchturm mit neuen Holzschindeln eingedeckt

Hoch über den Dächern – auf dem Kirchturmdach



Hans-Peter Ritz auf seinem luftigen Arbeitsplatz, auf dem Kirchturm von Münster. Er ist bei er Schreinerei Holzbau Weger der Fachmann, wenn es ums Schindeln geht.

Hans-Peter Ritz ist Schreiner mit Leib und Seele. Dass er eines Tages auf einer Höhe von zirka 45 Metern stehen würde um seinen Aufgaben nachzugehen, an das hat er in seinen kühnsten Träumen nie gedacht.

Es war der Sonntag, 10. August 2015, als der Blitz in den Kirchturm von Münster einschlug und bald einmal eine Rauchentwicklung sichtbar war. Da das Dach mit Metallziegeln eingedeckt war, blieb die Turmkonstruktion unbeschädigt. Die Ziegel hingegen waren in grosse Mitleidenschaft gezogen worden, so auch die Elektronik der Kirchturmuhr.

Der Weg zum Schreiner

Als die Schreinerei Holzbau Weger aus Münster mit der Aufgabe betreut wurde, das Kirchturmdach mit neuen Holzschindeln einzudecken, wurde dies für Hans-Peter Ritz während acht Wochen zu seinem Arbeitsort in luftiger Höhe. Hans-Peter hat das Handwerk des Schindelns während zehn Jahren von Moritz Imboden gelernt. Doch jetzt einmal der Reihe nach. Hans-Peter Ritz ist ein Gommer, der mit seinem Tal stark verwurzelt ist und die Natur liebt. Während sechs Jahren hat er die Sommermonate auf der Ulricher Alpe zugebracht. Er hätte es sich gut vorstellen können, sich zum Landwirt ausbilden zu

lassen. Wie so oft ist es auch in seinem Leben anders gekommen und er hat den Ausbildungsweg zum Schreiner eingeschlagen, was er bis zum heutigen Tage nie bereut hat. Er hat seine berufliche Herausforderung gefunden und schätzt sich glücklich, wenn er Holz mit seinen Händen verarbeiten kann und ihm dabei der Geruch des Holzes in die Nase steigt. Nach seiner Ausbildung, die er bei der Schreinerei Perren AG in Fürgangen machte, rief ihn der Militärdienst und danach galt es eine neue Arbeitsstelle zu suchen, die er in Grächen fand. Als ihn um die Osterzeit 1991 ein Anruf von Ulrich Weger erreichte und dieser ihm ein Stellenangebot in Münster in der Schreinerei Holzbau Weger in «seinem» Goms anbot, nahm Hans-Peter dieses mit Freude an. Seit nun mehr 26 Jahren zählt er zum Team und ist der Fachmann. wenn es um das Bedachen mit Holzschindeln geht.

Der Kirchturm und die Holzschindeln

Schindeln herzustellen ist ein altes Handwerk. Hans-Peter Ritz hatte das Glück, nach der Anstellung bei der Schreinerei Holzbau Weger dieses von Grund auf zu erlernen. Der Vater von Ulrich Weger, Adrian Weger hat noch selber den Wald abgeschritten und sich mit dem Verantwortlichen des Forstreviers in Verbindung gesetzt, um ihm zu zeigen, welche Stämme sich für die Schindelherstellung eignen. In den auf dem Bau eher stillen Wintermonaten wurden dann in der Schreinerei in Fleissarbeit Holzschindeln hergestellt, die dann in den Sommermonaten verwendet wurden. Und da war noch Moritz Imboden, der das Handwerk wie kein zweiter beherrschte. Bei ihm hat Hans-Peter sehr viel gelernt, das ihm noch heute zugute kommt. Das Rad der Zeit hat sich auch hier unaufhörlich gedreht und Holzschindeln werden von ihnen nur noch wenige selber hergestellt. Die meisten werden beim Forstrevier eingekauft. «Es ist wichtig, dass das Holz der Schindeln aus der



Werner Lagger

Jurist lic. iur. Kundenberater

Helvetia Versicherungen Agentur Münster Oberdorf, 3985 Münster

